
ｮ 

羊
我

=-—
-n) 事 會泉

会議名 取手市児童福祉審議会（令和 2 年度 第 1 回）

開催日時 令和 2 年 8 月 5 日（水）

午後 6 時 00 分から午後 7 時 30 分まで

開催場所 福祉交流センター 多目的ホール

委員出席者 8 名

金田冬彦委員長、保坂やよい副委員長、西智子委員、高村智恵委員

長谷川英子委員、太田哲也委員、長野貞夫委員、泊野明子委晨

資格審査 成立（委員 8 名出席）

欠席者 2 名

杉山蒔宣委員、中林貴紀委員

事務局 16 名

福祉部：稲葉部長

子育て支援課：飯野次長、川村副参事、松崎課長補佐、

山田課長補佐、谷田部係長、梅崎係長、中島主幹、

山本主事、太田主事、藤井主事

保健センター：助川課長、小松係長

学務給食課：矢部課長補佐

スポーツ生涯学習課：長塚課長、吉田課長補佐

傍聴者 3 人

次第 1開会

(1) 委嘱状交付

2．．委員長あいさつ

3．議題

(1) 報告事項

①事業計画対象事業実施状況

②子とも家庭総合支援拠点の設置について

(2) 審議事項

①第四次取手市保育所整備計画

・戸頭北保育所の廃止時期について

4. その他

5. 閉会
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1. 開会

2. 委嘱状交付

3. 委員長あいさつ

4 新委員の紹介及び各委員↑自己紹介

5. 議題

(1) 報告事項

①事業計画対象事業i施状況
（資料）「取手市子ども・子育て支援事業計画 対象事業実施・整備状況一覧」

事務局より説明

（質疑応答）

西委員 乳児家庭全戸訪［り事業は、（コロナ禍で）ストップの時期がありましたが、
そのあとのフォローは、相談で行っているとのことですが、相談を合わ

事務局

西委員

事務局 4 か月健診は、：月、 4 月だけが中止になり、 5 月以降は追加日程を設
けて実施している。

西委員 23 区、都心よ もコロナ禍でも行き届いていると印象をもった。

事務局 要支援妊婦、

いる。フォ口

している。

西委員 コロナ禍で見

委員長 その他、委員

で、続いて報：事項②の子ども家庭総合支援拠点の設置について、事務
局より報告願います。
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②子ども家庭総合支援拠点の設置について

（資料）「取手市子ども家庭総合支援拠点の設置について」

事務局より説明

（質疑応答なし）

委員長 （質問が）無いようであれば続いて審議事項に移ります。審議事項①第

四次取手市保育所整備計画、戸頭北保育所の廃止時期について事務局よ

り説明願います。

(2) 審議事項

①第四次取手市保育所整備計画

・戸頭北保育所の廃止時期について

（資料）「戸頭北保育所の廃止について」
事務局より説明

（質疑応答）

太田委員

委員長

太田委員

長谷川委員

老朽化に伴ってはやむをえないと思う。それに対する対策を検討してい

ると思っている。

2 年という廃止の期間はどうでしょうか。

保育については、わからない。

5 年以内の（廃止）計画の中で、 2 年で廃止は急ぎすぎと思います。 2

年後の廃止は反対です。老朽化（による廃止）は理解しますが、今いる

子どもたちの心理的な影響についてもっと検討すべきと思います。保護

者の就労のために預かるだけでなく、保育の現場にはクラスのお反達と

のつながりを継続して、成長に向かって大事な時間を過ごしている。せ

めてあと 1 年、今の 3 歳児が（戸頭北保育所を）卒園できるまで、時間
をかけて計画的に廃止ができないのかと思った。

転園先候補の施設は保育所との違いがあると思います。以前に台宿保育
所がなくなった時は、舟山（保育所）、吉田（保育所）の受け入れ先があ

ったのではないかと思うが、今回、公立の保育所多くの受け入れがなけ
れば、（台宿保育所廃止）とは同じようにはいかないのではないか。民間
の園と市役所で調整があまり進んでいないと聞いている。これで間に合

うのだろうかと思います。 2 年と決めてから、受け入れ先が足りなかっ
たはできない。せめて、周りの園と話をして、それから時期を決めると

かはできないのか。決まってしまったら、もうそれに合わせてしまうこ

とになるので、 2 年がもっと長いのがいいということと、今、（廃止時期

を）決めるのかと思いましだ。保育士不足については、市の（保育士）

採用を増やすということはないのでしょうか。
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油野委員
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長野委員

西委員
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動線も変わるし、いろいろな意味で。これは、少し慎重にしておきたい。

今、ウイズコロナとかいう言い方で、さまざまな保育が展開されている

と思いますが、今現在の子ども達が、定員が少し空いているところそれ

ぞれの園に行けば、また密な状態を作っていくわけです、そういう意味

でも慎重に。いろいろなところで時差登校をしたり、人数を少なくして

活動していたら、子どもたちがよく見えて、内容がよくなっている、こ

れは保育教育の現場で。実際には園の先生方が人員を工夫しながら時間

差を使って、密じゃない状態をどうやって作るかのような視点もあるの

で、様勾な方向では廃止とか民間委託をしていくのは慎重であるべきだ

という保育界の先生方の意見もあります。やはり立場、立場でそれぞれ

ありますし、私もどちらかというと賛成です。環境が変わって、さらに

早急に環境を子どもも変える、先生たちも変える、これはなかなか難し

いことなので、あと 1 年半という期限は、もう少し慎重でないと両者に

負担がかかるのではないかという気がしています。老朽化の問題はです

ね、早急に今とうだという問題はないということですよね、あったら大

変ですよね、もちろん一番いいのは、公立保育園が新しい隣の土地にあ

たりに立てて、保育士を増員するのが一番いいのでしょうが、財政上難

しい面があったり、地域性の問題もあったりするから、そこは望めない

としたら、もうちょっと慎重に進めたらいいのではないか、 1 年半は早

急すきるし、生活様式が変わってくるこの時期に、あえて様式をかえる

のを市が率先していくのがいいのかどうか、慎重にあるべきだと思って

います。

保坂副委員 保護者にとって移籍のことが一番問題になるのかなと思います。老朽化

長 がどのくらい進んでいるのか、子どもの安全が一番かなと感じています。

園舎でもいろいろなことが起こりうると思います。 45 年ですか、いろい

ろ直し、修繕しながらとのことですが、ますは安全、子どもの安全が一

番かなと感じています。 1 年半が早いのか、 2 年が早いのか、専門家じ

ゃないと分からないと感じていますが、親御さんとしては、子どもたち

をどこに移籍をさせたいか、そこをしつかりとくみ取っることが大事と

思います。永山保育所は駐車場は安全な広さはあるが、園庭は小さい、

園舎もどのように改修していくのか、永山保育所の子ともを犠牲にしな

いのが一番と思いながら聞いておりました。子どもたちは親の思ってい

るほどに順応性がすごくあって、すぐにお友達になれるような生活を今

までも保育所でしていると思います。基礎的なことをしっかりと培って

きている子どもたちだと思うので、順廊性があるのかなと思います。一

番大事なのは、保護者の方に寄り添ってしっかりと相談を受けていけた
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金田委員長

事務局

金田委員長

事務局

金田委員長

6. その他 中央保育所の民営化について

（資料）「中央保育所 民営化とは？」
事務局より説明
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金田委員長 他に事務局から回かありますか。

事務局 廃止の時期について説明をさせていただきたいと思います。保護者説明

会を今年行いました。廃止に時期を明確に示していなかったものですか

ら、保護者の方からは時期をはっきりさせてほしいという意見が出され

まして、今日の児童福祉審課会を経て、（令和） 4 年 3 月 31 日という廃

止の時期を保護者の皆様方にお知らせをして、その中からアンケートを

募って、どのように保護者の方閃に寄り添っていけばいいのかというと

ころを探しながら、（令和）4 年 3 月 31 日で進めさせていただきたいと、

事務局では思っております。

金田委員長 保護者に対するこ案内というのは大切だと思いますので、審議会の方で

は、そのような話が出だと言うことで、お願いいだします。

これにて第 1 回児童福祉審議会を終了いたします。

7 閉会

取手市児童福祉審議会 会議規則 第 9 条 2 項の規定により署名する。

令和 2 年／0月入〖□
パ、 w委員長

署名委員

署名委員
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